

Der Arbeitssicherheit auf Baustellen wird ein hoher Stellenwert beigemessen und in der Maurerlehrhalle Gossau fanden mehrere Kurse für die Lernenden im 1. Lehrjahr statt.

Anschlagen von Lasten

Das Anschlagen von Lasten an Kranen, die der Kranverordnung unterstehen, gilt gemäss VUV Art. 8 als Arbeit mit besonderen Gefahren. Seit dem 1. April 2023 müssen Personen, die auf der Baustelle Lasten am Kran anschlagen, einen halbtägigen Kurs absolvieren. Der Kurs ist unterteilt in einen theoretischen und einen praktischen Teil und wird mit einer schriftlichen Lernzielkontrolle abgeschlossen. Die Lernziele sind:

- Unfallverhütung: Gefahren vermindern für alle Beteiligten
- Der Teilnehmer erlernt die wichtigsten Punkte der Arbeitssicherheit bei Lastentransporten mit Kranen nach Kranverordnung.
- Er erkennt die Gefahren, wenn mit Kranen gearbeitet wird.
- Der Teilnehmer befestigt die Lasten mit geeigneten Anschlagmitteln.

Am 26. April 2023 haben 21 Lernende, die den Kurs noch nicht in ihrem Lehrbetrieb absolviert hatten, in der Maurerlehrhalle Gossau ausgebildet. Alle Teilnehmer haben die Lernzielkontrolle erfolgreich absolviert. Herzliche Gratulation!

Höhensicherung für Baustellenpersonal



Bild: BVKSG

Vom 9.-12. Mai 2023 absolvierten 33 Lernende den Kurs «Höhensicherung auf der Baustelle». Auch hier gilt gemäss VUV Art. 5 und Art. 8, Abs. 1, dass der Arbeitgeber verpflichtet ist, Arbeiten mit besonderen Gefahren nur Arbeitnehmern zu übertragen, die entsprechend ausgebildet sind. Als Ausbildungsziele formuliert sind ein gutes Allgemeinwissen über die persönliche Schutzausrüstung gegen Absturz (PSAgA), die Planung von Arbeiten mit der PSaGA und wie die PSaGA eingesetzt wird, die Erkennung möglicher Gefahren, die Bedeutung der Rettung und das Wissen über die Kräfte, welche bei einem Sturz in die PSaGA auf einen Körper einwirken.

Die beiden Ausbildungen werden mit der Revision der Grundbildungen Maurer/-in EFZ und Baupraktiker/-in EBA neu direkt in die überbetrieblichen Kurse einfließen. In der Übergangszeit wird die Maurerlehrhalle Gossau die Lernenden im 2. Semester zu den beiden Ausbildungen anbieten.

Der Schutz unserer Lernenden hat grösste Priorität. Wir danken der Innobau GmbH für die Unterstützung und die kompetente Ausbildung!